

Pelayo Cuervo fué Ajeno Al Asalto, Dice O. Piedra

"No tenemos noticias de que el doctor Pelayo Cuervo —a pesar de estar en contacto con elementos insurreccionales— haya participado en los planes y en el ataque al Palacio Presidencial".

Así se expresó el coronel Orlando Piedra, al ser interrogado ayer en el Hospital Militar, a donde fué acompañando al Presidente de la República, quien visitó a los militares heridos en el asalto al Palacio Presidencial, el pasado miércoles 13.

Por su parte, el coronel Carlos Cantillo, jefe del SIM, quien también acompañaba al general Fulgencio Batista, expresó, refiriéndose a las manifestaciones del Jefe de la Policía, acerca de que la muerte del doctor Pelayo Cuervo será debidamente esclarecida:

"Cuando el brigadier general Hernando Hernández hizo esas atinadas declaraciones, ya teníamos instrucciones del honorable señor Presidente de la República, para investigar el caso. La noticia la recibió el señor Presidente a las doce de la noche, precisamente cuando estaba reunido con los jefes militares, y puedo decirles que lo consternó profundamente".

Y agregó el coronel Cantillo: "No es posible suponer que hayan intervenido miembros de las Fuerzas Armadas en ese lamentable suceso, ya que —además de ser nosotros los principales mantenedores del prestigio del Gobierno— estábamos dedicados por entero a proteger y a vigilar el Palacio Presidencial, las calles y la tranquilidad de la familia cubana".

El coronel Orlando Piedra, jefe del Buró de Investigaciones, ampliando sus anteriores manifestaciones, expresó:

"El doctor Pelayo Cuervo siempre tuvo de nosotros atenciones especiales por órdenes del señor Presidente, que se preocupó siempre de evitarle cualquier agresión. En todas las ocasiones en que se alteraba la paz tratábamos de tener contacto con el doctor Pelayo Cuervo, pero la mayoría de las veces no estaba en su casa ni era posible localizarlo para brindarle las garantías ordenadas por el señor Presidente.

"Puedo citar como ejemplo lo ocurrido cuando el asalto al Cuartel Moncada, en el año 1953, en que el señor Presidente ordenó inmediatamente que se visitara, entre otros, al doctor Pelayo Cuervo —cosa que si mal no recuerdo realizó personalmente el entonces Jefe del SIM, coronel Manuel Ugalde Carrillo— para que se le informara que uno de sus hijos esta-

ba complicado y que se le rogaba que permaneciera en su domicilio evitando así cualquier posible incidente".

Situación del Doctor Ochoa

En relación con la situación del doctor Emilio Ochoa, quien se ha dicho que se ausenta de Cuba por carecer de garantías, el coronel Orlando Piedra expresó:

"No puedo admitir como ciertas esas declaraciones, pues Millo Ochoa tenía anunciado ese viaje desde hacía tres semanas y siempre le mantuvimos en contacto con un oficial de la Policía para evitarlo cualquier tipo de agresión ya que él estaba dedicado a sus actividades políticas".

El coronel Cantillo intervino para añadir:

"Esa es la verdad; y puedo afirmar categóricamente que la noche del ataque al Palacio Presidencial, el teniente coronel Ireinaldo García Báez, segundo jefe del SIM, habló personalmente con el doctor Millo Ochoa y le aseguró que nada tenía que temer, puesto que él estaba dedicado exclusivamente a sus labores electorales y gozaba de plenas y totales garantías".

Visita a los Heridos

Las anteriores declaraciones se produjeron durante el recorrido del Hospital Militar "Doctor Carlos J. Finlay", que hizo

el Presidente de la República después de haber almorzado en su residencia de la Ciudad Militar en compañía de su señora esposa e hijos.

El general Batista habló con cada uno de los heridos felicitándolos y expresándoles su gratitud por el comportamiento observado en el cumplimiento de su deber.

Los heridos visitados fueron, en la habitación número 7, cama número 2, civil Enrique Rendón, perteneciente al Servicio Secreto de Palacio.

Habitación número 17, cama número 1, sargento del Ejército, Anisio R. Pérez Delgado, perteneciente al regimiento 10 de Infantería, en comisión.

Habitación número 17, cama número 3, soldado José E. Martell Díaz, perteneciente a la Batería Antiaérea, Regimiento Mixto 10 de Marzo.

Habitación número 11, cama número 3, sargento Pablo Martínez, perteneciente a la Compañía de Choque de la División Alejandro Rodríguez Velasco.

Habitación número 20, cama número 3, cabo suplente, José I. Rodríguez Alfonso, de la Policía Militar, destacado en Palacio. A este herido le fué amputada la pierna izquierda.

Habitación número 12, soldado Teodoro Domínguez Sáenz, (Termina en la Página A-10. Col. 5)

“Pelayo Cuervo...”

(Continuación de la Primera Página)

perteneciente al Palacio Presidencial y a la esposa de este militar, señora Margarita Martínez, que el día de los sucesos dió a luz en el propio Hospital.

Habitación número 305, señora Felicia Bravo, lesionada en el choque de un jeep del Ejército.

Recorrido por la Ciudad

Terminadas sus visitas del Hospital Militar, el Presidente Batista hizo un recorrido por La Habana, pasando por la Calzada de la Reina, el Paseo del Prado, Infanta, Carlos III, Galiano, San Rafael, Neptuno y otras principales avenidas de la ciudad.

Cuando el público —mayormente integrado por mujeres, pues era tarde de sábado— se percató de la presencia del Primer Magistrado, comenzó a aplaudirlo y a darle vivas y expresiones de solidaridad y simpatía.